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尋獲人生目標

因接觸跑步找到出路

◆◆跑步讓黃家豐跑步讓黃家豐（（左左））和羅俊彥找到和羅俊彥找到
人生目標人生目標。。 香港文匯報記者張發兒香港文匯報記者張發兒攝攝
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家豐當年會考0分的時候是剛剛接觸跑步，跑到一
半發現開始想進軍運動員這條他憶述道：「我

和教練說想做運動員，教練回覆了一句，讀書，因為
不讀書便要開始工作，會失去很多練習時間。」正正
因為渴望成為運動員，所以家豐才選擇重返校園。至
於家豐接觸馬拉松的原因是因為渣打馬拉松，他笑
指：「當時和朋友打賭，誰夠膽報名參加半馬，大家都
是由零開始（沒有跑步底子），最後就只有我報名，那
次的成績是2小時10分鐘左右，經過那次之後便真的喜
歡開始長跑。」
第一次參加半馬的時候家豐便沒有跟隨教練或跑會去
參與正式訓練，不過那時香港剛剛流行跑會文化，機緣
巧合下，朋友介紹了一位教練予家豐：「初時是抱試
一試的心態，反正又不用學費。」

家豐除了是跑手之外，更加是一名跑步教練，他大學
頭兩年於香港教育大學就讀體育系：「其實一直都是想
做體育老師，但在學校一次教練課程時發現自己原來對
做教練有濃厚興趣，所以當時沒有選擇完成教育文憑課
程，一出來便做跑步教練。」
現時作為教練的家豐會執教不同年齡層的學生，例如

年輕人及銀髮族：「教年輕人和長者不同，年輕人需
要耐性，長者則需要協助他們釐清一些謬誤。」家豐亦
希望能藉自身經歷給一眾年輕人：「最重要走出去，嘗
試不同的事物，未試過你不會知道對什麼事情感興趣，
萬事都是由試開始。」

羅俊彥望能出戰世大運
同屬Team Saucony的跑手羅俊彥已參與長跑運動約7

年，他回想起去年的一場5公里比賽：「本身是第一位
到達終點的選手，但最後幾多百米工作人員指錯路，但
最後賽道負責人說我偏離原定賽道，被取消資格。」在
加入Team Saucony 後，俊彥從一個人跑變為群體練
習，他坦言兩者分別很大：「其實我本身喜歡自己一個
人跑步，但一班人跑開心很多，有互相推動的動力，大
家一起去完成一個目標，互相鼓勵。」
雖然羅俊彥參與長跑訓練已經7年，但今年才第一
次參加渣打馬拉松，他解釋道：「馬拉松起碼要兩小
時完成，對我來說是一個長時間，不希望隨便跑，而
是希望跑到心目中的理想時間。」現時就讀副學士課
程的羅俊彥未來或考慮升讀歷史系，望能夠接觸不同
範疇的東西，他更直言日後希望能夠出戰世界大學生
運動會。
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▲▲羅俊彥羅俊彥（（右右））從一個人跑變成從一個人跑變成
群體練習群體練習。。 受訪者供圖受訪者供圖

◆◆黃家豐去黃家豐去
年參與全城年參與全城
街 馬街 馬 20232023
比賽比賽。。
受訪者供圖受訪者供圖

國奧隊U23亞洲盃負日本
日前進行的2024年卡塔爾U23男足

亞洲盃B組首輪比賽，中國國奧隊在絕
大多數時間多打一人的情況下，仍舊
0：1不敵日本隊。上半場8分鐘，日
本的山田楓喜右路傳中，國奧隊禁區
內防守漏人，松木玖生無人盯防輕鬆
奠勝。 ◆新華社

張之臻商竣程首輪出局
巴塞隆拿網球公開賽日前進行男單

首輪賽事，結果世界排名47位的中國
球手張之臻，在苦戰1小時34分鐘下
以局數0：2不敵法國小將雲亞舒治；
至於通過資格賽晉級的商竣程，亦同
以局數0：2不敵捷克球手馬哈奇遭淘
汰。 ◆綜合外電

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報
道）奧運會資格系列賽日前迎來倒計時
30天。16日晚間，賽事票務銷售全面啟
動，城市體育節拉開序幕。國際奧委會
奧運會部副部長巴迪表示，上海有豐
富的國際高水平賽事舉辦經驗，對於奧
運會資格系列賽．上海的籌備非常有信
心。
本次奧運會資格系列賽．上海，將

迎來464名世界頂尖運動員，其中有7
名奧運冠軍、18 名奧運會獎牌獲得
者。他們將全力以赴，爭奪巴黎奧運

會的參賽名額。城市體育節與奧運會
資格系列賽相輔相成，將為觀眾提供
融合運動、藝術、音樂和文化的沉浸
式體驗。
巴迪稱，對上海舉辦奧運會資格系列
賽及城市體育節非常有信心，「上海在這
方面有非常豐富的經驗，曾舉辦過很多國
際一流賽事，所以毫無疑問會準備好。」
奧運會資格系列賽．上海推廣大使
王一博也用視頻的形式為賽事助力打
Call，並展現了自己對於城市街頭運
動的熱愛和對城市體育節的期待。

上海城市體育節拉開序幕
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◆國奧隊的阿卜杜外力（右）與平河
悠拚搶。 新華社

◆城市體育節正式啟動。 香港文匯報記者夏微攝

亞洲柔道錦標賽 港隊派四男三女出戰
長話短說

香港文匯報訊（記
者 張發兒）亞洲柔道
錦標賽將於4月20日至
23日假九龍灣國際展貿
中心匯星舉行，港隊教

練張焯傑表示希望李玨穎和王嘉莉兩位港將能夠殺
入8強；王嘉莉則明言會先專注亞洲錦標賽，希望可
以以前7名完成賽事。
港隊將派出4男3女出戰，力爭佳績，港隊教練

張焯傑表示：「今次主要是王嘉莉和李玨穎，雖
然前者很大機會能夠取得奧運入場券，但我也期
望她能夠在今次的比賽中取得好成績，能夠取得
獎牌固然是好，但其他亞洲國家柔道水平也很
高，希望嘉莉能夠進入8強。」 張焯𠎀 補充：
「對於李玨穎，我也希望他能夠贏到兩場比賽，

都是以8強為目標。」
今次是香港第二次舉辦大型亞洲柔道賽事，張焯

𠎀 期望有更多市民能夠入場支持一眾港將。今次錦
標賽高手雲集，張焯𠎀 透露一直都有進行針對性訓
練：「王嘉莉那組有蒙古選手，他們打法是比較埋
身，我們在訓練已制定策略去應付這類選手。」
亞洲柔道錦標賽尚餘兩日便會正式展開，王嘉
莉已為此調節訓練時間：「平時可能練兩課，但
臨近比賽則只有一課訓練，內容主要圍繞控制體
重和研究對手打法。」
現時王嘉莉很大機會透過洲際名額取得奧運入

場券，不過她指仍未敢鬆懈：「現時還沒有特別
去想巴黎奧運，因為這個亞洲錦標賽也十分重
要，想再穩陣一點入奧運便要多贏幾場，希望以
前7名完成。」

香港文匯報訊（記者 郭正謙）由銀河娛樂
集團呈獻的「2024年澳門國際乒聯男子及女
子世界盃」相隔三年後再於澳門上演，今屆
賽事更於啟用僅一年的澳門銀河綜藝館舉
行，中國香港乒乓球總會主席余國樑特意到
場欣賞賽事，他坦言有意在啟德體育園啟用
後申辦國際乒乓球大賽，希望最快可於2026
年成事。
「2024年澳門國際乒聯男子及女子世界盃」

正於澳門銀河綜藝館進行得如火如荼，這座新
場館啟用僅一年，能容納16,000名觀眾，今屆
賽事正是這座場館首度舉辦體育賽事，吸引了
馬龍、王楚欽、陳夢及孫穎莎等多名世界級球

手參加，而作為中國香港乒乓球總會主席的余
國樑亦是座上客，他表示今次到場正是為香港
未來申辦國際大型賽事觀摩取經：「我們一直
都有意主辦大型賽事，港隊近年成績不俗，本
地亦有很多乒乓球迷，不過之前欠缺合適場
地，而啟德體育園將是新契機。」伊館場地太
小、硬件亦未達標，紅館亦欠缺予球手練習的
空間，不過一切問題將隨啟德體育園迎刃而
解，余國樑表示啟德體育館啟用後會正式提出
申請，屆時還需要經過世界乒乓球職業聯盟職
員親到現場審視。
余國樑強調無論舉辦任何賽事，都會加入
香港元素，除了吸引球星來港作賽外，讓市民

在現場支持香港運動員亦是重點，由於明年將
會舉行全運會，相信最快要到2026年才有機
會成事。
另外隨黃鎮廷昨晚以1：3不敵國家隊球
手樊振東小組賽出局後，港隊於今屆「2024
年澳門國際乒聯男子及女子世界盃」已全數畢
業。

◆港隊派出四男三女出戰。 香港文匯報記者張發兒攝

◆王嘉莉被寄予厚望。
香港文匯報記者張發兒攝

◆黃鎮廷宣告出局。 香港文匯報記者郭正謙攝

◆「巴黎奧運會倒計時100天」儀式於「澳門銀河」戶外草坪
舉行，劉國梁、陳夢、馬龍及澳門特區政府體育局潘永權等主
持倒數儀式。 大會圖片
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